

Lunes 17 de Diciembre de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO PERNÍ.

Precio dentro y fuera de Murcia
UNA PESETA AL MES.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NUMEROS SUELTOS, 5 CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
D. BLAS ROSIQUE SANCHEZ
Notario y Escribano de Marina que fué
de la villa de Aguilas
falleció el 18 de Diciembre de 1893.
R. I. P.

En sufragio de su alma se dirán mañana misas desde las 6 á las doce en la iglesia de San Bartolomé.
Su viuda, hijos, hermanos y demás familia,
Suplican á sus amigos que asistan á alguno de estos cultos y rueguen á Dios por el eterno descanso del finado, favor por el cual les anticipan las mas expresivas gracias.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha concedido 40 dias de indulgencia á todos los fieles por cada vez que recitaren con devocion un Padre Nuestro, un Responso, oyeren una Misa, hicieren una Comunión ó cualquier otro acto de piedad ó caridad por el alma de dicho finado.

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

—¡Toma vahos!
Esta frase la dedico á mi compañero Frutos que tan ventajosamente llenó el hueco correspondiente á esta seccion, el lunes último, por la causa que él mismo reveló.
Porque yo estaba rindiendo el tributo debido al invierno; porque habiendo sido honrado con uno de los mas «tempranos» y hermosos catarros de la temporada, me creia en el deber de saborearlo debidamente resguardado, en la penumbrosa alcoba y procurando suavizar asperezas con el empleo de la nunca bastante ponderada agua de flor de malvas.
Mi buen amigo se permitió al dar cuenta de este hecho lastimoso consignar detalles «aguasones» que hirieron la susceptibilidad mia y de las malvas; pero Dios que es justo y que castiga, sin palo, hasta con estornudos, en el momento que leyó aquellas alusiones de «vahos» y «viguetas» dispuso que del negociado de «toses y escalofríos» le mandaran en un buen soplo de aire un catarro de la misma marca que el mio. (H. R. creo que és).
De este modo, ha expiado su falta, contando los palos del techo de su alcoba, pensando en lo poco duraderos que son los ministerios de Sagasta y tomando con avaricia cocimientos de yerbas medicinales.
Mientras que yo con cierta satisfaccion esclamaba por lo bajo:
—¡Toma vahos!
* * *
Y lo anterior no lo cito por lo que de personal tiene para mí, sino porque uno de los temas sobre que debía disertar aqui, por exigirlo así la época, era ese; el referente á los aires colados y vientos traidores que ahora nos ponen á cada paso al borde del catre; y con el párrafo primero, hablando por propia experiencia, cumplo con este deber y desagravio á la flor ultrajada.
La de malvas.
A quien dedicaré en cuanto llegue la primavera una poesia tierna y cariñosa, en cuanto yo pueda, porque está probado que es la flor mas merecedora de la gratitud de todos los que sienten molestias catarrales, y la mas digna de que se le dedique alguna que otra oda.
Como la que escribiré yo.
Y elogiaré Frutos.
* * *
Esta semana, la cuestion de mas trascendencia y sobre la que

seguramente se ha hablado más, y por eso yo quiero acogerla en estos párrafos, con preferencia á ninguna otra, ha sido la del próximo salto del tapon, que si hace poco se verificó para beneficiar á los militares, se vá á verificar ahora para beneficiar... sabe Dios á quien, pero en la confianza de quede sus favores tenemos derecho á disfrutar todos, porque el salto á que me refiero es el del premio gordo de la loteria pascual.
En estos momentos todos los españoles,—á semejanza de los políticos expuestos á ser nombrados ministros,—tenemos nuestro plan de reformas, para el caso de que al saltar el número del bombazo, resultara que era el mismo sobre el que ahora edificamos castillos y dibujamos proyectos.
Todos hacemos los posibles esfuerzos por acorrallar á la suerte para que no se escape y se venga cargada con los sacos en que se contienen los doce millones hacia nosotros, aunque sin dejárnoslos caer de golpe.
Todos soñamos con ser elevados á la categoria de capitalistas por medio de este salto.
A los que quedemos desilusionados nos producirá el desengaño el mismo efecto que si al saltar el tapon nos hubiera dado en las narices.
Pero aquel que vea convertidos en realidad sus ensueños, ya puede Calderon decirle en verso que «los sueños, sueños son».
Yo, la verdad, me encuentro hasta la fecha sin proyecto ninguno, así es que si me cayera el premio deseado, lo recibiría como se recibe á un huésped no teniendo sitio donde colocarlo.
Y no se lo he designado, porque no tiene uno humor para nada con esto de la crisis ministerial que ha retoñado repentinamente y coloca á los liberales en el peligro de que les quiten el turrón, para que se lo coma otro, cuando ellos estaban ya poniendo los clavos á las cajitas.
Empleado de poco sueldo hay para quien la Pascua podía ser verdaderamente fatal, en estas circunstancias.
Porque le puede ocurrir esto: Que, para él, el gordo... no caiga. Y el gobierno, sí.
M. Perní Garcia.
NOTA. El lunes próximo escribiré, como de costumbre, estas notas aunque el sábado me toque el premio gordo. Vale.
(¡Vaya si vale!)

Desde Madrid
15 de Diciembre de 1894.
Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.
Question política
Ayer no escribí á V. porque en

realidad no era más que dia de sentir, porque en el dia de ayer, se dió un triste ejemplo en la Cámara española de falta de respeto y de consideracion á los altos poderes del Estado, y de disciplina al jefe de la mayoría y del partido liberal Sr. Sagasta.
La política suicida que venian haciendo las dos tendencias de la mayoría se vió ayer plenamente demostrada y la division en que hace tiempo vivia la mayoría, se puso ayer de manifiesto tangiblemente.
Como consecuencia de todo ha venido la crisis, que por las circunstancias especialísimas en que se halla el pais no tendrá una solucion radical, como en realidad lo merecia.
Si el estado del pais no fuera el que és y si el partido conservador no estuviese como está, seguramente este seria hoy el llamado á regir los destinos del pais.
Aun así y todo, segun lo que resulte de la conferencia de la Regente con Sagasta, podrá reconstituirse el Gabinete ó si la Reina no reitera sus poderes al actual jefe del Gobierno como se espera, entonces el llamado á formar Gobierno ha de ser el señor Cánovas del Castillo.
Personas imparciales aplauden la decision del Sr. Salvador, porque prescindiendo de fórmulas parlamentarias y de conveniencias políticas ha sostenido con teson, con dignidad la division que ayer presentara en un momento de delicadeza.
Porque pensándolo bien no se puede formar en las filas de la mayoría y combatir á un ministro por el solo hecho de que no hace economias en todo.
Desde que los mineros empezaron á reclamar una cosa tan justa como la que han pedido, todos los representantes de distintas industrias se echaron á pedir; y si el Estado ha de salir de la difícil situacion en que se halla cómo ha de atender á todos á la vez y mucho menos si estos que solicitan en favor de sus representados, lo hacen, no llevando problemas que puedan servir de compensacion, sino pidiendo rebajas y más rebajas, y esto és de todo punto inadmisibile, y de todo punto irrealizable.
¡Buena etapa la del partido liberal!
¿Que dirán ahora los que me tachaban de pesimista hace dos meses?
Siempre, ahí estan mis cartas, he venido sosteniendo que era imposible seguir de la manera en que estaban, de una parte los fusionistas, de otra los demócratas y de otra los gamacistas y nadie se entendia.
Y es lo que producen estos desastres, el rebajamiento de la talla política de cuatro caballeros de los que hay tristes ejemplos... ¡desgracia lamentable!

E. Bermudez.

ANTONIO PAREDES
EN CIEZA

Todo el mundo conoce al notable profesor de guitarra Perico Paredes, como suelen llamarle cariñosamente sus paisanos los torquinos: todos le hemos oido con admiracion y aplaudido con entusiasmo, ejecutando con maravillosa destreza é imponderable correccion y buen gusto, en tan difícil instrumento, los mas selectos números de música de los grandes maestros, con una precision y una verdad musical que pocos consiguen alcanzar en la guitarra, que, con razon, se llama el más inaccesible de todos los instrumentos músicos.
Al que no habiamos tenido el gusto de oír todos ni muchos, es á ese pequeño retoño del eminente maestro, que se llama Antonio Paredes, digno hijo de tal padre, llamado á eclipsar por completo á su padre y maestro, y que en la temprana edad de 9 años es ya una notabilidad artística, dentro, como es natural, de lo relativo, dados sus cortos años.
La bandurria, que es el instrumento que profesa este artista niño, tiene en sus manos tal tinte de expresion, tal riqueza de sentimiento, tan delicada dulzura, que logra desde luego tener el ánimo suspenso de los argentinos y suavísimos sonidos de sus cuerdas; y se duda, á las veces, si es un arpejo de ruiseñor, ó la voz de una hada misteriosa que canta, con voz de angel, sus amores.
¡Qué manera tan magistral tiene el pequeño Antonio de interpretar las bellas y sentidas creaciones del arte! ¡Qué manera de sentir y de poseerse

de la música que ejecuta! El niño Antonio Paredes, lo dice con nosotros todo el que lo oye una sola vez, está llamado á un brillante porvenir artístico y en él se admira, desde ahora, una futura gloria del suelo murciano.
Con razon ha despertado tal entusiasmo en esta poblacion, donde después de algunos conciertos públicos en el café de «La Concepcion» y salon de actos de la Cooperativa de Obremos coronados por el más brillante éxito, se lo han disputado, últimamente, en noches sucesivas, en las casas más distinguidas de esta villa, en las cuales ha sido objeto de toda clase de merecidos obsequios y distinciones y de las más expresivas muestras de cariño; porque el niño Paredes, es tan simpático como buen músico y tan amable y complaciente que seduce y enamora.
No podemos citar, por ignorarlas, todas las casas en que ha lucido, acompañado á la guitarra por su señor padre, sus singulares dotes artísticas; pero entre otras, recordamos las casas de los Sres. D. Juan Lopez Gil, acaudalado banquero y propietario de esta; D. Juan Marin y Marin, notable abogado y vicepresidente de la Comisión provincial; D. Francisco Martinez, ex-alcalde y jefe del partido conservador de esta; y otras varias, en todas las cuales ha sido el pequeño artista admirado y aplaudido por numeroso, selecto é inteligente auditorio, y obsequiado con largueza y espléndidez por los expresados señores.
En esta poblacion, tan falta de toda clase de espectáculos y distracciones, los conciertos de los señores Paredes padre é hijo han sido un verdadero acontecimiento y nosotros creemos de justicia, para estímulo del joven músico, dar público testimonio de sus méritos artísticos, mientras quedamos deseándole un porvenir brillante y esplendoroso.
Hoy vá de paso el niño Paredes para presentarse en Madrid á la Infanta Isabel, para ejecutar en su presencia su selecto repertorio; y es de esperar que la augusta señora no podrá por menos de amparar y proteger á esa desvalida esperanza del arte.
También tenemos entendido que se piensa en subvencionarle por la Diputacion para que pueda dedicarse al estudio de la música; si se lleva á cabo este acto de justicia, solo pedimos al futuro artista que no sea la última vez que nos deje aplaudirle á sus admiradores de Cieza.

El Corresponsal.

TEATRO DE NOVEDADES
Madrid 15 de Diciembre.

«El pan del pobre», drama en cuatro actos y en prosa, original de los Sres. Francos Rodriguez y Llana.

Si como produccion literaria no merece «El pan del pobre» grandes censuras, las merece, y muy severas, en cuanto á la tendencia demoleadora y verdaderamente anarquista que constituye el fondo de la obra.
El argumento de «El pan del pobre» queda reducido á pintar con los más vivos y ex gerados colores todas las iniquidades y todas las villanias que pueden cometer los patronos para explotar al infeliz obrero. Es un discurso del compañero Iglesias puesto en accion.
Desde la negativa del patrono á anticipar unos cuantos jornales á la mujer de un obrero que se encuentra enfermo en el Hospital, y que carece, por tanto, de recursos para darle pan á sus hijos, hasta la inconcebible ofensa de llamar miserables y de arrojar de su casa, como si fueran perros, á los que reclamaban el producto íntegro de sus jornales, todo va encaminado á demostrar que los patronos son unos villanos que no abrigan en su corazon ni un solo sentimiento noble, y que los obreros son unos infelices que viven en la más injusta é inhumana condicion social.
Con estos antecedentes pueden calcular nuestros lectores el efecto que produciria la obra, teniendo en cuenta, como antes decimos, cual es el público que asiste diariamente al popular teatro de la plaza de la Cebada.
Resultan, sin embargo, tan exageradas algunas situaciones de la obra, y tan descaradamente se halagan en algunas escenas los feroces instintos del pueblo, que al final del tercer acto, cuando es saqueada é incendiada

la casa del patrono, fueron excasos los espectadores que aplaudieron.
El fin de la obra, no parece ser otro que el de concitar todos los odios y pasiones de la clase trabajadora contra patronos y capitalistas. Si este no ha sido el propósito de los autores, eso es lo que resulta en «El pan del pobre», tanto, que si en lugar de estrenarse en Novedades, se estrena, como se dijo hace algun tiempo, en la P-incesa, muy distinto hubiera sido el éxito de la obra.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

SAN LÁZARO, hermano de Marta y María, á quien resucitó el Señor en monumento fétido. Por tradicion piadosa se cree que después estuvo en Marsella y que fué obispo.
SAN FRANCO DE SENA, del orden de los carmelitas. Nació en 1211. Su juventud fué tan borrascosa que se dió á todos los vicios, en particular al juego, consumiendo su fortuna, y su salud. Después lloró sus culpas en la mayor penitencia. Un dia que quiso jugarse los ojos quedó ciego. Murió en el Señor el año 1291, después de haber vivido mucho tiempo en una choza, en la soledad, alimentándose solamente de yerbas.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en Santa Clara por D. Esteban Gerónimo Hilla y D. Olaya Serres, consortes, sus hijos y nietos difuntos.
Mañana en Capuchinas.

ALMANAQUE.

Sale el Sol á las 7:40; se pone á las 4:42.
La Luna sale á las 10:44 de la noche; se pone á las 11:31 de la mañana.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS
DEL DIA 16.
TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 7 grados y 8 décimas.
A las 3 de la tarde, 16 grados y 3 décimas.
Temperatura mínima, 5 grados y 8 décimas al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 3 grados y 6 décimas.
Temperatura máxima al aire, 19 grados y 6 décimas; idem al sol, 24 y 5 décimas.
Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de O.
Por la tarde á las 3, brisa de E.
Cielo: por la mañana, cubierto.
Por la tarde, nuboso.
Evaporacion de ayer, 5 mm.
Presion: á las 8 de la mañana, 769.5 mm.
Por la tarde á las 3, 768.0 mm.

Centro de Novedades
Antes de comprar Abrigos, Sombreros y Capotes para Señora, Sombreros para Niña, Trajes, Abrigos y Sombreros de Niño, Corbatas, Guantes, Géneros de punto y Perfumeria, Visitar, el establecimiento.
Centro de Novedades, Balboa, 5.
Esta casa recibe semanalmente los últimos modelos de Sombreros y Abrigos de las más acreditadas casas de París y Madrid.
30—19

NOTICIAS LOCALES.

Captura importante
La guardia civil del puesto de La Union, puede agregar desde anteayer un importante servicio á los muchos y muy excelentes que tiene prestados.
El dia 20 de Septiembre último fué brutalmente agredida por su esposa una vecina de aquella poblacion, recibiendo varias y gravísimas heridas, huyendo el criminal en la creencia sin duda de que habia acabado con la vida de su cónyuge.
Desde este dia la guardia civil puso en práctica todo género de pesquisas para descubrir el paradero de Pedro Oliva Hernandez, que así se llama el asesino, no dando aquellas resultado satisfactorio hasta anteayer, como arriba indicamos.
Para comprender la importancia de esta captura conviene co-

nocer los antecedentes del criminal.

Este, que cuenta 38 años de edad, cometió un asesinato en Orán, hace algunos años, en la persona de otro español llamado José Valdivia (a) Trinche, concurriendo tales circunstancias en el crimen, que fué sentenciado á muerte.

Obtenido el indulto, cuando iba á sufrir la terrible pena, fué destinado á cumplir cadena perpetua en la isla Cayena y desde allí logró la fuga, viniendo á La Union pocos días antes de intentar asesinar á su esposa.

Claro es que la benemérita había de tener un empeño decidido en que un pájaro de tanta cuenta no campase libremente por sus respetos.

Es verdad que esto era difícil, puesto que reclamado por las autoridades francesas y reclamado asimismo por las de España, trabajosamente podría huir por mar ni menos andar errante por la península.

Ello es que á las seis de la noche y amparado por la oscuridad, Pedro Oliva, se disponía á salir por la rampa de una mina del Cabezo Rajado (mina sin duda abandonada) cuando en la boca de la rampa se encontró con los guardias, ante quienes tuvo que rendirse á discrecion el fugitivo.

Es de presumir que desde su último delito, Pedro Oliva debió de hacer la vida del murciélago: de día refugiarse en las entrañas de la sierra y de noche salir á buscarse el alimento necesario.

Nuestros plácemes á la benemérita de La Union por este servicio que acaba de realizar.

El suceso de ayer

La gente madrugadora que acudió ayer mañana á la plaza de Abastos, vió con sorpresa que en el rio y en el trayecto que media entre el Puente y los molinos del Alamo y San Francisco, flotaban algunos pellejos y barriles atados unos á otros con una cuerda.

Como de antiguo se ha utilizado el rio por los matuteros para introducir fraudulentamente algunos artículos, todos presumieron, que los pellejos y barriles habian sido abandonados allí, por haber los empleados impedido el paso.

Poco después corrió el rumor de que el individuo encargado del acarreo del matute habia perecido ahogado, y la gente atraída por la noticia de esta desgracia, invadió por completo el Puente y el pretil del rio.

El juzgado de la Catedral se personó en el sitio del suceso y comenzó á instruir las oportunas diligencias.

Al medio día fueron extraídos los tres barriles y los dos pellejos abandonados. Estos, segun oímos, contenian vino y aquellos aguardiente.

La noticia de haberse abogado un hombre coincidió con la de haber desaparecido la noche anterior de su casa un joven apellidado Caravaca, que vivia en compañía de sus padres, en el Camino de Alcantarilla.

Esto dió motivo á que se sospechase que el ahogado, si lo habia, no era otro que el joven Caravaca, cuya desgraciada familia pasó por la más amarga de las incertidumbres y lloró sin consuelo su desgracia.

En el lugar del suceso referíase que el domingo anterior el joven Caravaca, entró en el sorteo de quintos y habiendo sacado uno de los números más altos, habia proporcionado á sus padres y hermanos el día de mayor regocijo de su vida.

A la hora en que esto escribimos, 5 de la tarde, aún no se sabe la suerte que haya corrido el joven á que nos referimos.

¡Dios quiera que no se confirmen los tristes presentimientos de la desdichada familia!

El sexo débil

Maria Garcia escribana, natural de Benijuan, y Josefa Buendia Almagro, de Sucina, y vecinas ambas del Algar, vinieron anteayer á su igual combate, y la primera empezó á machacar con una piedra la cabeza de la otra como si estuviese partiendo almendra. Hubo derramamiento de sangre y la guardia civil las puso á buen recaudo.

Natalicio.

La señora de nuestro amigo el profesor del Colegio de las Mercedes don Dionisio Alcántara, ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño. Por lo que felicitamos á los padres del recién nacido.

Aviso importante.

Se hace saber al público murciano que desde hoy lunes, se procederá á la venta por subasta, de todos los géneros existentes en el Gran Bazar de

la Puxmarina por el procedimiento del martillo.

La hora de la citada venta será todos los días de cinco de la tarde á las once de la noche.

In fraganti.

En pocos días se han cometido nada menos que once robos de aves caseras, en los corrales de otras tantas casas, en los partidos del Palmar, Alberca, Aljucer y Era-alta.

Los animales de pluma atrapados sumaban ya cuarenta, número con el cual, mas lo que fuera cayendo, se propondría el ratero pasar unas Pascuas á qué quiere boca.

Pero la avaricia es mala. Llevaba el hombre once «afanamientos» y aun queria completar la docena, limpiando el corral de la casa que habita en Aljucer Manuel Guillamon; y esta vez no le salió la cuenta.

La guardia civil del Palmar le sorprendió rompiendo el cañizo que cierra el corral, le echó el guante y lo trajo á la carcel, no sin antes confesar sus once delitos.

El sujeto en cuestien, cuenta 26 años, y se llama Pedro Cano Fernandez.

Dolorosa desgracia.

En Portman ocurrió anteayer tarde un doloroso accidente.

Un individuo llamado Damian Robles, natural de Berja, que fué á Portman en busca de trabajo, se dirigia al muelle, llevando en el seno un cartucho de dinamita con objeto de pescar y atender este modo á su subsistencia y á la de su familia.

Tambien llevaba en el seno una caja de cerillas y sin poderse apreciar cómo, explotó el cartucho de dinamita, causando al Damian Robles una herida enorme en el costado izquierdo, que ofrecia una abertura de un palmo enredondo y por la que se veia todas las cavidades pectoral y abdominal.

El infeliz Damian falleció á las cuatro de la madrugada en medio de grandes sufrimientos.

El Sr. D. Miguel Zapata y su señora prodigaron al herido cuantos auxilios estuvieron á su alcance, y las mujeres de los individuos de la guardia civil del puesto, no cesaron un momento tampoco en prodigar tanto á aquel como á su desventurada familia, toda clase de alimentos y recursos.

El infeliz Damian deja á su mujer, á un hijo de corta edad, enfermo de pulmonia, y á su suegra, careciendo eu absoluto de todá clase de recursos.

La noche antes acostóse Damian sin cenar. A la mañana siguiente dijo á su mujer:

—Esta noche comereis, porque con este cartucho voy á matar pescado en el muelle.

Y á esta operacion se dirigia, no llegando á la mitad del camino cuando ocurrió la explosion y cayó el infeliz herido mortalmente.

Caja de ahorros.

En la del Circulo Católico, ingresaron ayer mañana 152 pesetas, de 33 imponentes, y se devolvieron á un interesado 50 pesetas 50 céntimos.

Más política local.

Los comentarios que hicimos, al dar cuenta de la reunion de amigos políticos de D. José Esteve, en casa de este; reunion que por otra parte no tuvo más objeto que cambiar impresiones, están dando todavía juego.

Ayer, nuestro colega «El Pueblo», hace constar que nuestro amigo don José Gomez Diez, se mantiene en una actitud de independencia absoluta, en la cual no le ligan ninguna clase de compromisos, ni con partido, ni con fracciones, ni con tendencias. Lo cual nos consta á nosotros hace tiempo, y no lo hemos querido decir estos días, por no desencantar al Sr. Lumeras, que bajo su firma ha indicado lo contrario.

Tambien «La Paz» ha aprovechado la oportunidad para hacer su mija de declaracion respecto de los que tiene por jefes, amigos y correligionarios especialmente; pues llama su «respetable jefe actual» al Sr. D. José Esteve; y «su respetable jefe de otro tiempo» al Sr. D. Ricardo Guirao. Aunque no sea más que por las declaraciones á que hemos dado, mas ó menos justificado motivo, deben agradecernos sus autores que escribiéramos lo de las tendencias.

Teatro-circo.

Anteayer se estrenó con éxito á tercera hora la zarzuela en un acto «Campanero y sacristan».

La música de nuestro paisano Fernandez Caballero gustó y fué aplaudida, repitiéndose un número coreado cantado por el asistente (Sr. Ruilola).

El libro entretuvo agradablemente é hizo reir en ocasiones por los chistes que contiene.

La ejecucion que fué regular, corrió á cargo de las hermanas Miguel, Sra. Correa y Sres. Ruilola, Gallo, Galan y Corbelle.

Mejorado.

Hemos sabido con gusto que nues-

tro amigo D. José Lopez Morote se encuentra muy mejorado de la afeccion que tenia.

Nos alegramos.

Cuentas.

Jornales en calles y propios, 352 pesetas 32 céntimos.

Id. en el barrido de calles, 124'83.

Composicion del torno del madero, 8'20.

9 antepechos de hierro para la Casa Consistorial, 239'80.

En yeso moreno y blanco para la Plaza de Abastos, 19.

Una hornilla de hierro, para idem idem, 2.

Dos docenas de capazos para el tajo, 10.

28 cristales para el cementerio, 32'50.

Murcia 15 de Diciembre de 1894.— El alcalde, Miguel G. Baeza.

El camino de la Noa

nos dicen que está infernal, que ni con caballerías se le puede transitar.

Una poca grava, al menos en los sitios en que más peligros ofrece al tránsito es tan de necesidad, que esperamos que el alcalde atento la mande echar.

Audiencia.

Causas para hoy:

En la seccion primera: Una procedente del juzgado de instruccion de San Juan de esta capital y seguida por el delito de injurias, contra Francisco Garcia.

La acusacion estará representada por el letrado Sr. Hernandez del Aguila y por el procurador Sr. Garcia Serrano; y la defensa por el señor Diez y Sanz de Revenga (D. E.) y por el procurador Sr. Narbona.

Y otra procedente del de la Catedral, por el delito de atentado á los agentes de la autoridad, contra Francisco Salazar.

Defensor, Sr. Martinez Moya; procurador Sr. Crespo (D. I.)

En la seccion segunda:

Una procedente del juzgado de Carava, a, contra Manuel Lopez Martinez, por el delito de disparo de arma de fuego.

Defensor, Sr. Lopez del Castillo; procurador, Sr. Navarro.

Y otra procedente del de Lorca, contra Antonio Manzanera y otros, por el delito de lesiones.

Defensores, Sres. Guirao y Meoro; procuradores, Sres. Morote y Gandia.

Boletín oficial

El de ayer contiene: Continuacion del programa para las oposiciones á plazas de jefes de administracion y empleados de contabilidad del Estado.

Anuncios de las instancias de don Magin Peña para las minas «Strand» y «Ahn» en Lorca.

Cuenta de la hijuela de expositos de Cartagena.

Anuncio de concurso para adquirir varios artículos necesarios en la Factoria de subsistencias de Cartagena.

Fincas de esta provincia adjudicadas por la subsecretaria del Ministerio de Hacienda.

Anuncio de hallarse terminado el registro fiscal de fincas urbanas.

Auto del juzgado de Cieza declarando la ausencia de D. Francisco Molina Párraga, para los efectos legales.

Citacion por el juzgado de Hállin á Pascual Rivera Martinez, de aquella villa.

Requisitoria del de Carmona llamando al procesado José Carrion Mendez, de Cartagena.

Funeral.

Esta mañana á las diez se celebrará en la iglesia de Santa Eulalia, el funeral por el alma de D. José Perez (q. e. p. d.) fallecido hace pocos días.

La familia ruega á sus amigos la asistencia á dicho acto religioso.

Ayuntamiento de Murcia

Asuntos señalados para la sesion convocada para hoy 17.

Acta de la anterior.

Boletines de la semana.

Comunicacion del alcalde presentando el proyecto de exposicion al Gobierno pidiendo la baja en las tarifas de transporte del ferrocarril.

Cuentas de la semana.

Informe sobre la comunicacion del Colegio de Abogados referente á adentamiento del locutorio de la carcel.

Id. á instancia del arrendatario del Teatro sobre la apertura de una puerta que dé ingreso al salon bajo.

De las obras de reparacion de varias calles.

Colocacion de una lápida en la Era-alta.

Alineacion de la calle del Crédito Público.

Corte de la casa del Sr. Aguado en la misma.

Informe de la comision proponiendo se incluyan en el próximo reemplazo á mozos que lo han solicitado.

Informe de la comision mixta del cementerio sobre construccion deseis

fosas nichos dobles para adultos.

Id. sobre colocacion de rejas en los pabellones de dicho cementerio.

Id. sobre apertura de un pozo artesiano en id.

Deslinde de la senda de Granada.

Reparacion de los caminos de la Noa á Alcantarilla, de Aljucer y de Corvera.

Proposicion para sustituir el sistema actual de los tablachos de las acequias mayores.

Id. para excitar á la fortificacion de la margen del rio Segura en la llamada vuelta del rio.

Id. para conceder un socorro por una vez á la viuda del guarda de la acequia de Barreras.

Circulo Católico

La conferencia que dió anoche en esta sociedad nuestro amigo D. Andrés Baquero fué verdaderamente magistral. Como que el Sr. Baquero es maestro en las cuestiones del arte! Pero lo mas notable, aparte de lo castizo y correctamente hablada que fué la conferencia, consistió en la claridad con que expuso los mas altos conceptos de estética, resultando por ello tan didáctico como ameno el trabajo del Sr. Baquero, que mereció la ovacion que tuvo.

ESPECTÁCULOS

TEATRO-CIRCO.

Funcion por secciones: á las 8, «Campanero y Sacristan».—A las 9, «La sultana de marruecos».—A las 10, «Los puritanos».—A las 11, «La verbena de la Paloma».

Entrada general á cada seccion 15 céntimos.

Confiteria La Lira,

PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ.

POSTRE DEL DIA

Desde hoy en adelante se hacen tortas de Pascua de almendras y piñones, á 3 reales libra; id. finas escaldadas, á 3 y medio id. id. Mantecados de canela á 4 peseta libra. Turron superior de Gijona, á 7. Idem duro de almendra mondada, á 6 rs.

Se espera un grandioso surtido en géneros de fantasia de París, propio para Pascua y Reyes, bodas y felicitaciones.

Se sirven chocolates con bollos y bizcochos, á 30 cts., clase de 6 reales libra.

Se muele almendra en máquina á 15 céntimos libra; por arrobas 3 pesetas.

Seccion Amena

DICHO

En un tribunal: Acusado—dice el presidente—ha sido usted condenado diez veces por robo.

El acusado con aire de desprecio, —No lo niego; pero ha sido en provincias, y las sentencias no tenían sentido común.

En el estanco: —Caballero, esta carta pesa mucho.

—¿Y qué? —Hay que ponerle otro sello, —¡Justo! ¡para que pese más!

CANTARES.

Me han contado que de pena la rosa se deshojó, al humedecer tus lágrimas las hojas de aquella flor,

Lástima de cuerpecillo que envidio en brazos de otro y no lo quise en los míos.

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: Catalina. OTRA.

Es «primera» consonante, la «dos» y «prima» tabaco y el «todo» es un animal que rabia y no es perro fiaco.

ALCANCE POSTAL

Madrid 15 Diciembre 94.

Las conferencias de hoy.

De diez á doce de la mañana ha conferenciado el Sr. Sagasta con los ex-ministros del partido liberal que tienen asiento en las cortes, para cambiar impresiones por lo ocurrido ayer en el Congreso.

A las doce el Sr. Sagasta estuvo en Palacio, como todos los días, informando detalladamente á S. M. de lo ocurrido.

Dícese que esta tarde se presentará un voto de confianza al gobierno, y que la votacion favorable será nutrida.

Telegramas de la tarde.

Noticias de Canarias.

Santa Cruz de Tenerife 15.— Procedente de Rio de Oro ha regresado el crucero español «Marqués de la Ensenada».

En dicha factoria no ocurre novedad alguna.

Los oficiales del buque de guerra ruso «General Admiral» y los del holandés «Nautilus», han marchado para visitar los puntos más importantes del interior de esta isla.

China y Japon.

Shanghai 14.—Anúnciase que parte del ejército mandado por Oyama, se halla á 1600 millas de New-Chang.

Circula el rumor de haber sido detenido el yerno de Li Hung-Chang, acusado de cohecho.

Los fabricantes de cerillas.

Roma 14.—En las provincias del reino reina gran agitacion entre los fabricantes de cerillas, por consecuencia de las medidas del ministro Sr. Sonnino. Varias grandes fábricas han suspendido sus trabajos.

Diario de Avisos.

TRASLADO. La casa

de préstamos situada en la calle de Santa Gertrudis número 8, se ha trasladado á la plaza de Santo Domingo número 1 donde continuará sus operaciones. 8-1

REGALO DE NAVIDAD

TIENDA DEL CATALAN

DE Pedro Coma Ferrer

Calle Pascual (Contraste) 7.

Todo el que compre por valor de más de 10 pesetas se le regalará una bonita botellita de Rom superior de Jamaica; y pasando de 25 pesetas una botella del «Gran licor Quina Momo» el mejor y más higiénico de los licores.

Gran surtido en azúcares blancos, terciados y morenos. Almendras, piñones, anís y alegría.

Licores y vinos de todas clases. Conservas, cafés, théis, galletas finas, bizcochos, pastas para sopas y otra infinidad de artículos de primera calidad.

Todos á precios muy reducidos.

Tienda del Catalan, de Pedro Coma Ferrer. Calle Pascual (Contraste) 7.

TELEGRAMAS

Madrid 17 de Diciembre

A la 1'15.

Esta mañana conferenciaron Moret y Sagasta.

A las seis de la tarde conferenciaron Pasquin, Dominguez y Maura, sobre la cuestion crisis.

A la 1'20

Créese por seguro que Canalejas sea nombrado Ministro de Hacienda.

A las doce de la mañana se resolverá la crisis. El martes celebrarán sesion las cámaras.

A la 1'30.

El rey Humberto trata de disolver las cámaras italianas.

En Oporto (meetings) contra la política económica del Gobierno.

El entierro de Burdeau en París ha sido solemne.